

Bushidokai Mitglieder erneut Teil einer deutschen Delegation in Japan



1999 wurde Wolfgang Wimmer aus Langenreichen von seinem langjährigen Sensei (Lehrer) Hanshi Allan Tattersall für eine Aufnahme in die japanische Budovereinigung DAI NIPPON BUTOKU KAI empfohlen (gegründet unter der Schirmherrschaft des japanischen Kaiserhauses), und im Jahr darauf nahm er an seiner ersten Veranstaltung dieser Vereinigung in Manchester/England teil. Hier wurde er ernannt zum offiziellen Vertreter des DNBK in Deutschland – eine Funktion die er seitdem immer noch ausübt.

Über die Jahre setzte sich seine Teilnahme fort an diversen Veranstaltungen dieser Vereinigung weltweit – auch mehrmals in Japan selbst. Zuletzt nahm eine Deutsche Delegation an der alle 4 Jahre stattfindenden Welt Butoku Sai der DNBK im April/Mai 2025 in Kyoto/Japan teil, erzielte als Team, aber auch bei Einzeltreibungen gute bis sehr gute Erfolge und wurde hierfür ausgezeichnet. So war Wolfgang Wimmer auch überrascht, Ende Dezember 2025 eine Einladung der DNBK für die alljährliche Japanische Butoku Sai im April 2026 zu erhalten. Wie der Name schon sagt, ist dies eine Veranstaltung der DNBK für seine aus Japan kommenden Mitglieder – umso ungewöhnlicher, dass mit Wimmer nun eine nichtjapanische Gruppe eingeladen wurde, zeigt aber auch die große Wertschätzung für das langjährige Engagement von Wolfgang Wimmer.



Seitdem laufen die Planungen und Vorbereitungen der „Germany Branch“ der DNBK unter seinem Repräsentanten auf Hochtouren. So wird am 28. und 29. April 2026 die aus 10 Personen bestehende Delegation, 6 davon aus dem Erlinger Bushidokai, die Nation Deutschland im Rahmen von Vorführungen aber auch bei dem offiziellen Empfangsdinner und Treffen vertreten.

Die Gruppe um Wimmer kann hier auf ein tolles und -auch in der Planung für Japan - erfahrenes Orgateam zurückgreifen. So ist es nicht verwunderlich, dass bereits „alles in trockenen Tüchern“ ist und alle Flüge, Transfers und Hotels gebucht sind. Erleichtert wurde dies dadurch, dass Wimmer einen Trainingsaufenthalt geplant hatte, kurzfristig aber das Gastdojo aufgrund ernster Erkrankung der Dojoleiterin eine Absage erteilte. Zufällig findet das Japanische Butoku Sai im gleichen, bereits geplanten Zeitpunkt statt. Auch die zur Germany Branch gehörenden Gruppen aus Niedersachsen und Zwickau (letztere befindet sich zufällig in dieser Zeit in Japan und hat kurzerhand ihre Planungen umorganisiert) begleiten Wimmer und seine Schüler vom Erlinger Bushidokai.



umorganisiert) begleiten Wimmer und seine Schüler vom Erlinger Bushidokai.

Nun geht es für die Teams darum, deren Vorführungen einzuplanen – für die Erlinger aus dem Bushidokai bedeutet dies eine Vorführung im Bereich JiuJitsu (Myo Shin Ryu Jiu Jitsu Do und Shingitai Ryu), für die beiden anderen Gruppen im Bereich Karatedo, will man doch an die Erfolge der letzten Jahre in Japan anschließen, nun im direkten Vergleich mit japanischen Budoka.

Wünschen wir uns allen eine erfolgreiche Teilnahme und tolle Erlebnisse beim 14tägigen Aufenthalt in Japan.

Bilder vom Japanaufenthalt anlässlich „Welt Butoku Sai 2025“ der Dai Nippon Butoku Kai